

Service-Opposition statt GroKrastination

Die ersten 100 Tage dieser Bundesregierung sind eine Katastrophe für Deutschland. Im Koalitionsvertrag von Union und SPD lassen sich 133 Versprechen finden. Lediglich fünf davon können als umgesetzt angesehen werden. Doch die FDP-Fraktion will nicht nur Kritik üben, sondern aus ihrem Selbstverständnis heraus auch konstruktive Vorschläge machen. Das unterscheidet uns von manchem politischen Mitbewerber: Wir wollen Deutschland und seine Zukunft gestalten

Gesetzentwürfe

- Bürgerrechtstärkungs-Gesetz – Gesetz zur Stärkung der Bürgerrechte ([19/204](#))
- Gesetz zur Senkung des Beitragssatzes in der Arbeitslosenversicherung ([19/434](#))
- Gesetz zur Änderung des Strafgesetzbuches – Einschränkung des Verbots der Werbung für Schwangerschaftsabbrüche ([19/820](#))
- Gesetz zur Änderung des Asylgesetzes – Einstufung der Demokratischen Volksrepublik Algerien, des Königreichs Marokko und der Tunesischen Republik als sichere Herkunftsstaaten ([19/957](#))
- CETA-Ratifizierungsgesetz – Gesetz zu dem umfassenden Wirtschafts- und Handelsabkommen vom 30. Oktober 2016 zwischen Kanada einerseits und der Europäischen Union und ihren Mitgliedstaaten andererseits ([19/958](#))
- Gesetz zur Aufhebung des Solidaritätszuschlaggesetzes 1995 ([19/1038](#))
- Gesetz zur Änderung des Arbeitszeitgesetzes ([19/1174](#))
- Familiennachzug – Gesetz zur Änderung des Aufenthaltsgesetzes ([19/2523](#))

Wichtige Anträge

- Antrag zur Einsetzung eines Parlamentarischen Untersuchungsausschusses zum BAMF ([19/2524](#))
- Antrag zur Gründung einer Agentur für radikale Innovation ([19/2671](#))
- Handlungsfähigkeit der europäischen Außenpolitik verbessern – Rolle der Hohen Vertreterin und des Europäischen Auswärtigen Dienstes stärken ([19/822](#))
- Antrag Zeitumstellung ([19/1294](#))
- Antrag Cannabis-Modellprojekte ermöglichen ([19/515](#))
- Antrag Getrennt leben – Gemeinsam erziehen: Familienrechtliches Wechselmodell als Regelfall einführen ([19/1175](#))
- Antrag zur Änderung des Schwerbehindertenausweises in Teilhaberausweis ([19/1836](#))
- Antrag Unwürdige Tiertransporte stoppen ([19/435](#))
- Antrag Gefahr Wolf – Unkontrollierte Population stoppen ([19/584](#))

Konstruktive Vorschläge

Die FDP-Fraktion hat folgende drei Initiativen in den Deutschen Bundestag eingebracht. Sie werden nächsten Woche im Plenum behandelt.

- **Antrag: Jetzt die Zukunftsfähigkeit Deutschlands sichern – Bildung und Forschung in den Mittelpunkt stellen.** Wir fordern u.a.:
 - die grundlegende Reform des Bildungsföderalismus
 - ein Konzept, wie die Digitalisierung in der schulischen Bildung sozial gerecht gestaltet werden kann
 - ein Sonderprogramm zur eigenständigen Förderung von Breitbandanschlüssen
 - eine Exzellenzinitiative Berufliche Bildung
 - ein Modell zum Lebenslangen Lernen
- **Antrag: Bürgerentlastungsprogramm.** Wir fordern u.a.:
 - die Rentenkasse nicht mit zusätzlichen versicherungsfremden Ausgaben oder Wahlgeschenken zu belasten
 - den Beitragssatz zur Arbeitslosenversicherung zum 1. Januar 2019 um 0,5 Prozentpunkte auf 2,5 Prozent abzusenken
 - auf die Erhebung des Solidaritätszuschlages ab 2020 für alle Steuerpflichtigen durch die Aufhebung des Solidaritätszuschlaggesetzes zu verzichten
 - die konsequente Abschmelzung des Mittelstandsbauches zu beginnen
 - ein Bürokratieabbaugesetz für die Jobcenter
 - die Stromsteuer auf das europäische Mindestniveau abzusenken
 - den Ländern gesetzlich die Möglichkeit zu eröffnen, einen Freibetrag bei der Grunderwerbsteuer für den Erwerb von selbstgenutzten Wohneigentum einzuführen
- **Antrag: Programm zur Beschleunigung der Digitalisierung in Deutschland.** Wir fordern u.a.:
 - ein Digitalisierungsministerium einzurichten
 - durch eine Neuordnung der Förderkulisse den Ausbau von gigabitfähigen Netzen, sowohl für Privatnutzer als auch für Unternehmen, schnellstmöglich und umfassend voranzutreiben und mit klaren Zielen zu hinterlegen
 - die Fortführung einer Strategie zur Stärkung des digitalen Binnenmarktes
 - ein modernes Datenrecht zu schaffen, um gleichzeitig innovative digitale Zukunftstechnologien und Geschäftsmodelle zu ermöglichen und die Persönlichkeitsrechte der Bürger zu schützen
 - ein Recht auf Verschlüsselung zu garantieren
 - die IT-Security Made in Germany strategisch voranzutreiben